
COMPTE-RENDU 
Assemblée Générale Ordinaire 

22 juin 2024 

¤ Introduction par Alain Ripert, président de la ligue AurA, qui déclare l’Assemblée Générale ouverte 

et remercie de leur présence : 

- Les représentants des clubs

- Mr le Directeur des Sports de la ville de Marcy, qu’il remercie pour la mise à disposition de

l’Ecole Nationale Vétérinaire pour la tenue de cette Assemblée Générale.

- Mr Michel Godard, Secrétaire Général de la FFHB et représentant de la fédération

- Mr Bertrand Gille, VP fédération française et représentant de la fédération.

¤ Allocution du directeur des sports 

¤ Allocation de Michel GODARD, représentant Philippe Bana. Michel Godard, rappelle que 2024 est 

une année importante, une année olympique. L’attractivité du handball se base beaucoup sur les 

résultats des équipes de France qui ruissellent sur les ligues, comités et clubs. Tout n’est cependant 

pas dû aux résultats des équipes de France, mais ce sont aussi les professionnels ou les bénévoles qui 

font le succès du handball. 

Sur le plan du bénévolat, nous avons toutes et tous des choses à faire et on se doit de proposer un 

accompagnement du bénévolat des dirigeants pour être encore plus performantes. Nous avons une 

augmentation de 4000 dirigeants au niveau national et on peut s’en féliciter car il s’agit d’une 

dynamique que les autres sports n’ont pas. Il y a une démarche et une dynamique pour que le handball 

fasse son chemin. 

C’est avec une certaine émotion que je prends la parole, mais aussi avec une certaine forme de 

soulagement, avec mon cœur qui reste toujours chevillée au handball, avec une sensibilité toute 

particulière pour vous, pour les licenciés et pour les équipes de France pour les JO qui sont notre 

objectif prioritaire dans les 2 mois qui viennent. On ne peut que leur souhaiter une bonne préparation 

et nous ramener des médailles d’or comme ils en ont l’habitude 

Pour cela besoin de votre dynamisme, votre enthousiasme et votre engagement. Quand on regarde 2 

indicateurs tout particuliers Vous avez montré un engagement fort pour accueillir les équipes de 

France que nous avons eu le bonheur d’accueillir à St Chamond, où la salle était comble contre la 

Lituanie, à Clermont Ferrand pour un match amical contre la Roumanie où la salle était comble et enfin 

à la LDLC Arena de Décines avec 9100 spectateurs (90% de remplissage). Donc au total 17000 

personnes sont venues assister aux matchs de l’équipe de France sur des matchs avec une opposition 

relativement faible mais respectables ; ce qui veut dire qu’aujourd’hui, les handballeurs et 

handballeuses viennent voir des équipes de France non seulement qui gagnent, mais qui ont une image 

de marque qu’il faut absolument conserver et qu’on accompagnera tout au long des jeux Olympiques. 
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Je vous encourage à être des acteurs forts de cette période-là. C’est un facteur très intéressant et très 

dynamisant. 

Le deuxième point qui me paraissait important est que le nombre de licenciés en pratique compétitive 

a augmenté dans la ligue AuRA, donc vous avez accueilli de nombreux garçons et de nombreuses filles. 

On nous dit très souvent on dit que c’est difficile d’accueillir mais je m’aperçois que depuis 1992 et les 

JO de Barcelone, à chaque fois qu’il y a eu des afflux de garçons et de filles, vous avez été en mesure 

de les accueillir avec tout votre engagement que nous connaissons bien. 

Aujourd’hui le nombre de licenciés a augmenté de 2296 licenciés en pratique compétitive. Si on ajoute 

l’événementiel, il y a eu 51000 qui ont pratiqué des activités handball dans la région, ce qui est très 

important. 

Il est intéressant de noter que 58% de ces 2296 représentent des gens qui s ‘engagent sur les nouvelles 

pratiques, notamment le babyhand. Pour l’autre partie, c’est sur les dirigeants ; nous avons 401 

dirigeants de plus. Cela doit interpeller sur le fait que même si la pratique compétitive est le centre 

névralgique de notre activité, les nouvelles offres de pratique devront être prises en compte 

globalement non plus dans un handball mais dans DES handballs tel qu’on a pu le formuler. 

Pour ce qui concerne les dirigeants, c’est une bonne nouvelle lorsque le nombre de dirigeants 

augmente, parce que tout le monde se plaint ou constate que le nombre de dirigeants est insuffisant. 

Et pour autant le nombre de dirigeants a augmenté. Mais la question à se poser est, comme les 

conditions de pratique et la diversification des pratiques sont de plus en plus exigeantes, les conditions 

d’encadrement et la structuration des clubs deviennent plus exigeantes et plus sécurisées, les 

engagements des dirigeants sont plutôt de type alternatif. Vous aurez besoin demain d’avoir un afflux 

de dirigeants. 

La deuxième chose c’est que si les équipes de France sont à ce niveau, vous en êtes aussi les principaux 

moteurs au départ. C’est vous qui faites en sorte que les enfants s’engagent dans l’activité ; ce sont 

vos encadrants qui s’occupent de développer leurs compétences, c’est vous qui faits en sorte de les 

éduquer, d’avoir une mission éducative qui va bien au-delà du handball, et le club reste la base du 

renouvellement de nos élites. Mais il est forcément sous tendu par la mise en place d’un plan de 

performance fédéral qui dans notre région est très bien maillé, qui est globalement bien encadré avec 

du personnel de qualité et qui favorise à la fois la structuration de vos clubs et l’accès à la performance 

des garçons et des filles de la région AuRA. 

Bien entendu, par rapport à ce PPF, n‘oublions pas que les clubs sont moteurs. Cette année, les U17 

filles de La Motte Servolex sont championnes de France. Les U18 garçons de Chambéry sont champions 

de France. La combinaison des performances club et des performances de la filière formation sont un 

atout majeur pour faire émerger les potentiels garçons et filles qui seront appelés à intégrer les Equipes 

de France jeunes et les centres de formation. 

Cette dynamique la doit continuer mais doit être aussi plus exigeante car vus savez aussi que si nous 

étions toujours bien accompagnés par la région sur la filière à hauteur de 123k€, la réunion du Conseil 

Régional du 4 juin en présence du Conseiller Régional en charge des sports, a confirmé que cette 

somme la que nous n’avons pas obtenue en 2023 serait définitivement supprimée, ce qui obligera 

forcément les équipes futures à revisiter certainement le PPF et à mesurer les impacts que cela aura 

sur le plan du budget de la ligue. 
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Parallèlement à ce PPF athlètes, il a été mis en place un PPF Beach, qui rayonne pas mal dans la région. 

Ils étaient à Lacanau, à Châteauroux ; il y a une équipe de France avec un certain nombre d’éléments 

de la région qui sont sélectionnés. Donc le PPF Beach est en voie de développement. 

Parallèlement à ça, depuis 2016, il y a eu la mise en place du PPF arbitrage conduit par Thierry Schutters 

avec un certain nombre de paires d’arbitres qui sont en train d’émerger au niveau national. 

Parallèlement à ces démarches qui visent à accélérer la performance, toute l’équipe de la performance 

sociale a cherché durant cette période a élargir les compétences des dirigeants, à lutter contre toutes 

les formes de déviances et de violences dans le handball, notamment en s’appuyant sur Colosse au 

pied d’argile – et Dieu sait s’il y a du travail à faire aujourd’hui – encourager les pratiques inclusives en 

phase avec notre société : parahand, hand sourd, et j’en profite pour saluer les personnes du 

handsourd qui participent à cette AG. 

En cette période olympique et paralympique et en relation avec les comités, nous avons mis en place 

le fabuleux défi du Handball AuRA, qui était de marquer 2024 buts qui fut une réussite. 

Il a été mis en place aussi le challenge Hand à portée de main qui a rassemblé 68 clubs, sans oublier 

l’impulsion RSE, et favorisé l’engagement citoyen et professionnel des jeunes avec 55 clubs qui ont été 

accompagnés dans la mise en place des services civiques 

Le service social est également au soutien des actions portées par les comités ; nous avons eu le plaisir 

d’accueillir la grande tournée à St Etienne qui a permis à plus de 3000 élèves du primaire, secondaire, 

lycée, étudiants de pouvoir venir découvrir l’activité ; ce fut donc une réussite. Sans oublier bien 

entendu nos stages vacances qui existent toujours et font participer 460 jeunes à des moments sympa. 

Il est certain que votre engagement bénévole est indispensable, mais on est obligé de combiner vos 

engagements bénévoles à une démarche de professionnalisation et de l’emploi. Et surtout de 

formation. Nous sommes dotés aujourd’hui d’un institut de formation habilité Qualiopi qui remplit 

toutes les normes et les conditions pour pouvoir dispenser tout type de formation : formation 

professionnelle, formation modulaire, formation en direction des dirigeants… en capacité de décliner 

des contenus de formation, à valider les compétences de formateurs, à délivrer les certificats de 

formation et les qualifications. C’est une véritable plateforme qui a pour vocation non pas de tout faire 

mais de permettre à chacun et chacune d’accéder à la formation qui lui convient et qui correspond le 

mieux aux clubs. Ceci dispensé dans l’ensemble de la grande région AuRA en s’appuyant sur les bassins 

et en s’appuyant sur les comités. 

Le chantier mené actuellement est un chantier que j’évalue comme un chantier de réussite. Depuis 

2020, il a été formé plus de 120 professionnels pour le monde des clubs d’AuRA. Cette année, l’institut 

porte encore 40 à 45 apprentis. La dimension de la formation professionnelle est un besoin des clubs 

qui est devenu incontournable. Tous les clubs se professionnalisent. 

La ou nous avons quelques difficultés c’est pour les formations modulaires auxquelles vous aimeriez 

accéder. Peut être que vous n’y trouvez pas votre compte, et il faut se réinventer sur ces sujets. Comme 

nous sommes aussi conscient de vos besoins et que tout le monde ne peut pas employer des salariés 

dans un club, il nous est venu l’idée de créer un groupement d’employeur territorial grande région 

pour lequel vous avez été audités par un cabinet sur sa faisabilité. Il est créé en termes d’association 

complètement indépendante et a pour but de pouvoir générer de l’emploi partagé pour les clubs qui 

n’ont pas la possibilité d’employer des salariés à plein temps. L’outil est en situation de démarrage. 

J’espère pour vous qu’il prendra le rayonnement durant l’olympiade que peut avoir le groupement 

d’employeur dans la ligue d’Occitanie. Le groupement d’employeur est là pour répondre à vos besoins. 



Procès-verbal de l’Assemblée Générale Ordinaire du 22/06/2024  - Page 4 sur 14 

Pour terminer, je dirai que les JO et JPO 2024 ouvrent devant vous l’occasion de célébrer l’unité, de 

conforter votre passion pour le handball, l’occasion de conforter l’amitié qu’il y a entre toutes les 

pratiquants et pratiquantes et nous obligent à avoir un engagement fort. J’arrête mon activité mais 

l’engagement sera fort pour la famille. 

Depuis 1992, toutes les fois que nous avons eu des Jeux Olympiques, nous avons eu de nouveaux 

adhérents dans un fourchette de 8 à 12%. Donc je vous encourage forcément à avoir toujours autant 

de passion, à vous préparer à accueillir ces nouveaux joueurs et joueuses, et d’être de fervents 

supporters de nos équipes de France garçons et filles qui n’en doutons pas reviendront une fois de plus 

chacun avec une médaille d’or qui est bien méritée mais est aussi du a votre mérite. 

Merci à tous 

 

Votes : 

¤ Nombre : 210 

¤ Voix : 1153 

 

Résolution 1 Pour Contre Abstention 

Voix 1066 37 50 

% 96.65% 3,35%  

 

Votes : 

¤ Nombre : 210 

¤ Voix : 1153 

 

Résolution 2 Pour Contre Abstention 

Voix 1067 41 45 

% 96.30% 3.70%  

 

Votes : 

¤ Nombre : 213 

¤ Voix : 1168 

 

Résolution 3 Pour Contre Abstention 

Voix 1053 29 86 

% 97.32% 2.68%  
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Votes : 

¤ Nombre : 212 

¤ Voix : 1163 

 

Résolution 4 Pour Contre Abstention 

Voix 1030 87 46 

% 92.21% 7,79%  

 

Votes : 

¤ Nombre : 213 

¤ Voix : 1168 

 

Résolution 5 Pour Contre Abstention 

Voix 1050 46 72 

% 95.8% 4.20%  

 

Votes : 

¤ Nombre : 213 

¤ Voix : 1168 

 

Résolution 6 Pour Contre Abstention 

Voix 913 149 106 

% 85.97% 14.03%  

 

Votes : 

¤ Nombre : 211 

¤ Voix : 1155 

 

R7 Pour Contre Abstention 

Voix 991 102 62 

% 90.67% 9,33%  

 

Votes : 

¤ Nombre : 213 

¤ Voix : 1168 
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Résolution 8 Pour Contre Abstention 

Voix 1010 101 57 

% 90.91% 9.09%  

 

Votes : 

¤ Nombre : 211 

¤ Voix : 1160 

 

Résolution 9 Pour Contre Abstention 

Voix 1096 21 43 

% 98,12% 1,88%  

 

Présentation par Thierry Schutters :  

« Nous avons eu cette année une augmentation moyenne de +20€ par match pour la nationale 3 et 

+60€ en moyenne par match pour la prénat.  

Je tenais à remercier le soutiens de Boris, Liam et Erwan, les salariés dédiés à l’arbitrage. 

Une nouvelle tombée dans la semaine sur la validation des montés : sur les 2 binômes en T1N 

(préparation à l’accès niveau fédéral), 1 binôme a été remis à disposition de la CTA. Abderamane 

Achani et Mamoudi Mohamed (vizille) accèdent à l’excellence 3. 

J’en profite pour préciser que je ne soutiens aucune des 2 listes par contre j’ai assuré les 2 présidents 

potentiels de la CTA de mon soutiens et de l’aide que je leur apporterai avec mon expérience. 

Sur les péréquations arbitrage, nous avons eu un petit problème d’extraction Gesthand. La fédération 

est en train de le gérer. Il faudra que je voies avec la nouvelle équipe comment nous pourrons le gérer. 

J’avais pour idée de vous envoyer une ébauche de la péréquation mais les délais seront assez courts : 

il y aura une quinzaine de jours pour l’analyse des clubs afin de finaliser avant le 15 juillet. » 

Votes : 

¤ Nombre : 212 

¤ Voix : 1162 

 

Résolution 10 Pour Contre Abstention 

Voix 888 244 30 

% 78,45% 21,55%  

 

Votes : 

¤ Nombre : 211 
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¤ Voix : 1153 

 

Résolution 11 Pour Contre Abstention 

Voix 570 526 57 

% 52,01% 47,99%  

 

Votes : 

¤ Nombre : 212 

¤ Voix : 1162 

 

Résolution 12 Pour Contre Abstention 

Voix 875 205 82 

% 81,02% 18,98%  

 

Présentation par Daniel Senecloze, accompagné de Mr Jean-Philippe Bret, commissaire aux comptes : 

« Rappel que quand vous payez vos licences, une part du prix constitue la part fédérale et ne fait donc 

que transiter par les comptes de la ligue : Sur 1856k€ de licences et 249k€ de mutation, nous reversons 

1,1M€ à la FFHB. Ce versement se fait en 4 virements d’un peu plus de 250k€ (octobre, novembre, 

décembre, janvier) avec des clubs qui nous payent par étapes sur 8 mois. Cela nécessite donc de 

maintenir un fond de roulement important. 

Il y a un décalage entre 2022 et 2023 lié à la fin des tarifs liés à la crise Covid. 

La FFHB a de nouveau confié à la ligue AuRA l’organisation des interpoles en 2025, qui auront donc 

lieu une dernière fois à Bourg-de-Péage avant la mise en place d’un nouvel appel à candidatures. 

Les chiffres d’affaire des stages d’été, ITFE, arbitrage sont stables 

Le chiffre d’affaire net 2023 est donc de 3,339M€, en augmentation de 550k€ par rapport à 2022 

2200 licences de plus cette année. Sur une année JO on peut s’attendre à une augmentation 8 à 12%. 

Pour le budget nous sommes prudents, nous sommes partis sur 44000 licenciés. 

Les subventions de la FFHB ont légèrement augmenté, celles de l’ANS sont à peu près identiques. En 

revanche les baisses de la part de la région sont conséquentes, ce qui fait un total de subventions à 

411k€ 

Reprises sur provisions à 103k€ = provisions passées pour des problèmes sociaux et prudhommaux. 

Au 31.12.2023, 33k€ de dettes clubs. A ce jour les dettes ont été réglées et nous aurons donc un impact 

de +33K€ sur le budget 2024. 

Résultat d’exploitation -143k€ sur 2023 (-173k€ prévus au budget). Résultats de l’exercice à -146 700€ 

Sur cet exercice, nous avons eu des choses exceptionnelles : frais d’avocats nettement supérieurs à ce 

qui était prévu compte tenu des problèmes sociaux qui trainaient depuis 4 ou 5 ans. Ces coûts 
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prudhommaux sont revenus à plus de 203k€ alors que 103k€ avaient été provisionnés. Il y a donc 

100k€ de charges exceptionnelles qui viennent directement impacter le résultat. Sans ces évènements 

exceptionnels, nous aurions dû avoir un budget de fonctionnement la ligue positif par rapport au 

budget de -173k€ ; je voudrais donc remercier tous les élus et tous les salariés qui ont tenu ce budget. 

Sur les immobilisations (657k€), nous avons soldé un prêt de que nous avions de 232k€ à Bron car nous 

avions une caution bloquée de 190k€. Nous avons décidé de solder le prêt de Bron, de placer cette 

caution et un peu plus (300k€ en tout) dans des comptes à termes à 3,8% et 3,9% de rendement. Il y 

aura une échéance sur janvier 2024 que je conseille de renouveler. 

L’actif circulant n’a pas augmenté. Je veux remercier les clubs qui se sont tenus globalement à jour. 

Nous avons un encours moyen sur l’année de 100 à 200k€. 

La trésorerie reste stable, même en légèrement augmentation par rapport à l’an dernier. 

Notre ligue se trouve dans l’obligation d’endiguer cette perte (2 années de perte consécutives) et 

doit avoir plan d’action pour continuer notre mission. 

Jean-Philippe BRET : commission aux comptes. 

2 rapports ; celui sur les comptes 2023 et en complément le rapport sur les conventions réglementées 

qui concernant les conventions entre la ligue et les parties liées. 

Comptes 2023 : 

Rapport de 2 pages et demies, 5 sections. 

En exécution de la mission qui nous a été donnée, nous avons effectué l’audit des comptes annuels 

de la ligue AuRA de handball relatif à l’exercice clos au 31.12.2023. Nous certifions que les comptes 

sont conformes au regard des règles comptables du droit français et donnent une image fidèle du 

résultat de l’exercice écoulé ainsi que la situation financière et du patrimoine de l’association à la fin 

de cet exercice. 

+ lecture rapport sur les conventions réglementées 

Conventions MAD de personnels à la ligue : 11 conventions : 

Rhône : 11.685€ 

Puy de Dôme : 12.048€ 

Haute Loire : 14.205€ 

Drome Ardèche : 15.499€ 

Haute Savoie : 5.245€ 

Allier : 353€ 

Loire : 12.205€ 

Savoie : 11.403€ 

Isère : 16.408€ 

Ain : 9.362€ 

Cantal : 5.313€ 

 

Concernant le budget 2024, proposition : 

- d’une augmentation de 1€ de la part ligue (augmentation de 0,5%) 

- 5€ sur les mutations des plus de 16 ans 
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- 1€ sur les mutations des 12 à 16 ans 

- Mutations gratuites sur les moins de 12 ans 

- Pas d’augmentation sur les licences de dirigeants 

- Pas d’augmentation sur les affiliations 

- Pas d’augmentation sur les cotisations clubs 

Nous devrions avoir un budget légèrement positif. Au 31 mai nous sommes en avance sur le budget 

2024 présenté. 

Questions : 1- Vincent ARNAUD (US Beaurepaire handball) demande des éclaircissements sur les 

dépenses par rapport au Beach. 

Réponse : Il s’agit essentiellement des frais de déplacements, d’hébergement et salariés, de mises à 

dispositions et de goodies, récompenses,… 

Question 2 : Valery Robert (Puy en Velay) : Demande des précisions sur le budget prévisionnel des 

stages vacances qui parait déficitaire. 

Réponse : Nous avons dû changer de site et passer de Passy (avec des conditions avantageuses) au 

Plateau de Hauteville avec plus de charges et nous n’avons pas voulu augmenter les tarifs. 

A Passy, la pension journalière était de 22,5€/jour. Cette année, nous avons dû changer ; nous avons 

retenu une des moins chères. La pension complète est de 45€/jour/personne. 

Il y a une logique de mise en avant de la pratique et de développement. 

Question 3 : Ichem gouarahou (Venissieux handball) : Pourquoi ne pas aider les clubs sur cette 

partie ? Les licences dirigeants reviennent très cher aux clubs. 

Réponse : Nous avons fait beaucoup d’efforts sur les charges de fonctionnement. Sur 2024 nous avons 

maintenu ce tarif qui n’a pas bougé depuis 7 ans. 

Commentaire : Pour nous les clubs, pour avoir des dirigeants, nous sommes contraints d’offrir les 

licences et donc de prendre ce coût à notre charge. 

Question 4 : Président club issoire puy de dome : Nous sommes une des ligues avec les frais de 

mutation les plus cher 160€ en Ile-de-France, 210€ dans les hauts de France. Et vous augmentez 

encore. Comment justifiez-vous ce coût ? 

Réponse : Les 2 ligues que vous avez mentionnées bénéficient de subventions nettement supérieures 

à ce que touchez la ligue AuRA. Nous passons énormément de temps sur la validation des mutations 

et les coûts n’ont pas augmenté depuis 2017. Si nous pouvions mettre les licences dirigeants et les 

mutations à 0€ nous le ferions, mais il y a une logique économique. 

Question 5: Jean-Pierre Defour comité de la Loire : Les stages vacances de la ligue concurrencent les 

autres stage comité et club qui ne sont pas déficitaires et contribuent au contraire à financer la 

structure. Au-delà de l’animation que cela procure, il faut trouver le moyen que ce soit plus intéressant 

financièrement, ou laisser aux comités le fait de le faire. Je voulais te remercier pour le travail qui a été 

fait sur le prévisionnel 2024 et les équipes et commissions d’avoir travaillé là-dessus. 
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Réponse : merci. Concernant les stages, moi-même quand je suis arrivé à la ligue il y a 2 ans et demi je 

me suis posé la même question. Mais il y a des contraintes qui ont été évoquées lors de la question 

précédente. 

Votes : 

¤ Nombre : 209 

¤ Voix : 1143 

Résolution 13 Pour Contre Abstention 

Voix 664 360 119 

% 64,84% 35,16%  

 

Votes : 

¤ Nombre : 212 

¤ Voix : 1162 

Résolution 14 Pour Contre Abstention 

Voix 988 117 57 

% 89,41% 10,59%  

 

Votes : 

¤ Nombre : 212 

¤ Voix : 1162 

Résolution 15 Pour Contre Abstention 

Voix 587 525 50 

% 52,79% 47,21%  

 

Votes : 

¤ Nombre : 210 

¤ Voix : 1151 

Vœu 1 – vote 16 Pour Contre Abstention 

Voix 1018 83 50 

% 92,46% 7,54%  

 

??? (St Vier champanelle) : ce sont des licences qui vont se rajouter. Plutôt que de prendre une licence 

dirigeant. La cible de ces licences accompagnateur/bénévole, ce sont des gens qui ne sont pas licenciés 

pour le moment. 

Franck Robert (Drome Ardèche) : C’est un vœu que nous faisons remonter régulièrement. Il s’agit 

d’une licence volontaire, pas de la transformation d’une licence dirigeant. Cela doit permettre de leur 

laisser la possibilité d’apprendre ; cela pourrait être pour une durée limitée de 2 ou 3 ans. 
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Club Amplepuis (Rhone) : Le fait de n’avoir une licence qui ne dure que 2 ou 3 ans ; ces 

accompagnateurs sont des parents, le fait qu’on ne fasse que 2 ou 3 ans puis oblige de devenir 

dirigeants ne résoudra pas le problème. 

Valérie Corduri-Daviet précise que ce qui est demandé dans ce vote est que l’on fasse cette proposition 

à la fédération mais qu’on travaille aux dispositions pratiques et qu’on sollicite les clubs pour cela. 

On a observé des déséquilibres dans les scores. L’objectif de ce vœu est de permettre aux équipes pas 

maintenues en excellence d’avoir des compétitions plus intéressantes en 2ème phase 

 

Votes : 

¤ Nombre : 208 

¤ Voix : 1136 

Vœu 2 Pour Contre Abstention 

Voix 1005 58 73 

% 94,54% 5,46%  

 

Il est prévu une place par poule, mais dans le cas où les 2 meilleurs classées ne seraient pas les 

accédantes et où elles seraient de la même poule, on aurait la possibilité d’organiser un barrage 

d’accession. 

Votes : 

¤ Nombre : 208 

¤ Voix : 1129 

Vœu 3 – Vote 18 Pour Contre Abstention 

Voix 936 82 111 

% 91,94% 8,06%  

 

Votes : 

¤ Nombre : 210 

¤ Voix : 1150 

Vœu 4 – vote 19 Pour Contre Abstention 

Voix 975 134 41 

% 87.92% 12,08%  
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Interligues : 1ère place pour la sélection féminine Auvergne Rhône Alpes 

Interpôles : 3ème  place pour le Pôle Masculin Auvergne Rhône Alpes 

Interligues : 6ème place pour la sélection masculine Auvergne Rhône Alpes 

Interpôles : 7ème place pour le Pôle Féminin Auvergne Rhône Alpes 

Intercomités : 11ème place pour la sélection féminine du Comité Drôme Ardèche 

Intercomités : 13ème place pour la sélection masculine du Comité Savoie 

Juges arbitres jeunes : 

 ¤ Amaury BELAIR & Clément JULLIAND - Chambéry Savoie Mont-Blanc Handball (73) - arbitres 

aux Interligues Masculins 2024 (notamment le match pour les places 3-4) 

 ¤ Tristan BOYER & Léo REBOIS Handball Club Saint Marcellois (26) arbitres aux Interligues 

Féminins 2024 (notamment le match pour les places 5-6) 

 ¤ Titouhan JARRY & Enzo VIELZEUF Montélimar Club Handball (26) arbitres aux Finalités 

Intercomités 2024 (notamment le match pour les places 3-4 de la compétition féminine) 

 ¤ Mathis TISSIER & Erwan PAGANOTTO Handball Club Cournon d'Auvergne (63) Handball 

Club Pérignat (63) arbitres aux Interpôles Masculins 2024 arbitres aux Finalités Championnat de 

France moins de 18 ans (M) 

Nationale – Montées en N2F 

 ¤ US Beaurepaire Handball (38) 

 ¤ Handball Club de Lyon (69) 

Nationale – Montées en N3M 

 ¤ Vaulx-en-Velin Handball Club (69) 

 ¤ HB Bourg-les-Valence (26) 

Nationale – Montées en -17F 

 ¤ US Beaurepaire Handball (38) 

 ¤ St Julien Denicé Gleizé HB (69) 

 ¤ Meximieux Handball (01) 

Nationale – Montées en -18M 

 ¤ Handball Club Cournon d’Auvergne (63) 

 ¤ Valence Handball (26) 

Finalités Jeunes AuRA – Moins de 13 ans 

 ¤ Annemasse Handball (74) 

 ¤ Entente Bassin Annécien (74) 
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Finalités Jeunes AuRA – Moins de 15 ans 

 ¤ Montélimar Club Handball (26) 

 ¤ Chambéry Savoie Mont-Blanc Handball (73) 

Finalités Jeunes AuRA – Moins de 18 ans 

 ¤ Meylan Handball (38) 

¤ Chambéry Savoie Mont-Blanc Handball (73) 

Championnat de France 

 ¤ Championnes de France moins de 17 ans – SHBC La Motte Servolex (73) 

 ¤ Champions de France moins de 18 ans – Chambéry Savoie Mont-Blanc Handball (73) 

Championnat AuRA Hand’Fauteuil 

 ¤ Hand Ensemble Vaux (03) 

Nationale 3 Féminine 

 ¤ US Beaurepaire Handball (38) 

Prénationale Féminine 

 ¤ Grenoble SMH Métropole Isère Handball (38) 

Championnat Féminin Moins de 16 ans 

 ¤ US Beaurepaire Handball (38) 

Prénational Masculin 

 ¤ Vaulx-en-Velin Handball Club (69) 

Excellence Masculin 

 ¤ Corbas Handball Club (69) 

Honneur Masculin 

 ¤ Handball Club Romanais (26) 

Championnat Masculin Moins de 17 ans 

 ¤ Chambéry Savoie Mont-Blanc Handball (73) 

Bronze : 

• Marie Jacques 

• Chantal Roche 

Argent : 

• Thierry Schutters 
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• Hervé Kerneis 

Or 

• Bernard Padovani 

 

L’assemblée Générale Ordinaire se termine par la présentation de la Commission Electorale et le tirage 

au sort de l’ordre de présentation des projets des listes candidates lors de l’Assemblée Générale 

Elective. 

La liste « Pour votre territoire, une dynamique collective », conduite par Hervé Kerneïs, est retenue 

comme présentant son projet en premier. 

 

 

 

Patrick SINGLA, Valérie CORDURI-DAVIET, 

Président Secrétaire Générale 

 

 



Clubs présents 

5101001 AMBERIEU HBC 

5101002 BELLEGARDE HANDBALL CLUB 

5101007 HBC GESSIEN-FERNEY VOLTAIRE 

5101010 MEXIMIEUX HANDBALL 

5101012 MONTLUEL RACING CLUB HANDBALL 

5101015 DOMBES HANDBALL 

5101021 COTIERE HANDBALL 

5103004 CLUB SPORTIF COSNOIS 

5103010 BLANZAT SPORT MONTLUCON 

5103012 VICHY COMMUNAUTE HANDBALL 

5103014 HAND BALL YZEURE 

5103018 HANDBALL CLUB GANNATOIS 

5115007 HBC MURAT 

5115009 SAINT MAMET HAND EN CHATAIGNERAIE CANTALIENNE 

5115018 SAINT-FLOUR HANDBALL 

5115030 HANDBALL NORD LOZERE 

5107004 AS CHARMES ST GEORGES HB 

5107011 AS LES OLLIERES HB 

5107013 LE POUZIN HB 07 

5107015 AS RUOMS VALLON HANDBALL 

5107019 HB TAIN VION TOURNON 

5107023 HB 07 LE TEIL 

5107024 HB GUILHERAND GRANGES 

5107028 HB RHONE EYRIEUX ARDECHE 

5107032 HBC ANNONEEN 

5107038 HANDBALL DU VIVARAIS 

5107039 TILLEUL HANDBALL CLUB 

5126002 HANDBALL BOURG DE PÉAGE 26 

5126005 HBC LORIOL 

5126009 HBC SUZE LA ROUSSE 

5126011 FORMATION ALBONNAISE ET RAMBERTOISE HANDBALL 

5126013 VALENCE HANDBALL 

5126015 HB BOURG LES VALENCE 

5126016 US DIE HANDBALL 

5126022 LIVRON HANDBALL 

5126024 HB ETOILE/BEAUVALLON 

5126029 MONTELIMAR CLUB HANDBALL 

5126030 HANDBALL CLUB CHABEUIL 

5126035 HANDBALL CLUB SAINT MARCELLOIS 

5126039 HANDBALL CLUB CREST PAYS DE SAILLANS 

5138002 US ST-EGREVE HANDBALL 

5138004 ISLE D'ABEAU SPORTS HANDBALL 

5138005 US BEAUREPAIRE HANDBALL 

5138007 CS BOURGOIN JALLIEU HB 



5138011 HBC COUBLEVIE 

5138014 RC DOMENE HB 

5138016 AS FONTAINE HANDBALL 

5138026 AC SEYSSINET HANDBALL 

5138035 US VIZILLE HB 

5138040 HAND BIEVRE TERRES FROIDES 

5138041 HBC CROLLES GRESIVAUDAN 

5138043 CS MORESTEL HANDBALL 

5138068 HBC ECHIROLLES-EYBENS 

5138069 PAYS VOIRONNAIS HANDBALL 

5138070 BIEVRE HANDBALL 

5142004 CHAZELLES HANDBALL 96 

5142006 FIRMINY VALLEE DE L ONDAINE HANDBALL 

5142010 ROANNE RIORGES HANDBALL 

5142013 ST CHAMOND HANDBALL PAYS DU GIER 

5142016 HANDBALL ST ETIENNE METROPOLE 42 

5142018 SIGOLENOIS HBC 

5142020 VALLEES DU GIER HB 

5142023 SORBIERS SAINT-JEAN TALAUDIERE HANDBALL 

5142030 PELUSSIN HBC PILAT 

5142031 ROCHE ST GENEST HBC 

5142036 MONTBRISON COS HANDBALL 

5142039 HEANDAIS HAND BALL CLUB 

5142043 HANDBALL LOIRE SEMENE 

5142048 HANDBALL BONSON CLUB 

5143004 HBC BRIVADOIS 

5143007 HBC LANGEAC 

5143019 HBC LOUDES 

5143032 HBC LANGOGNE LAFAYETTE 

5143039 HBC SAUGUES 

5143045 HANDBALL SUC BEAUX YSSINGEAUX 

5143054 HANDBALL OLYMPIQUE LE PUY CHADRAC 

5163002 US ISSOIRE HANDBALL 

5163011 HBC RIOMOIS 

5163017 AL AUBIERE HANDBALL 

5163018 HANDBALL CLUB COURNON D'AUVERGNE 

5163026 HANDBALL CLUB PERIGNAT 

5163027 LIVRADOIS FOREZ HANDBALL CLUB 

5163039 AMICALE CHAMPANELLOISE HBC 

5163041 HANDBALL CLERMONT AUVERGNE METROPOLE 63 

5163045 HANDBALL CLUB DE VEYRE-MONTON 

5169001 PAYS DE L ARBRESLE HB 

5169002 AS LYON CALUIRE 

5169005 ASUL VAULX EN VELIN 

5169007 VENISSIEUX HANDBALL 

5169008 VILLEFRANCHE HANDBALL BEAUJOLAIS 



5169009 VILLEURBANNE HANDBALL ASSOCIATION 

5169012 BEAUJOLAIS VAL DE SAONE HANDBALL 

5169013 BRON HANDBALL 

5169014 CORBAS HANDBALL CLUB 

5169016 CIVRIEUX HANDBALL CLUB 

5169018 ECHALAS HBC 

5169021 ES GENAS AZIEU HANDBALL 

5169022 GENAY AS HANDBALL 

5169024 LIMAS HANDBALL 

5169031 HANDBALL CLUB DE LYON 

5169032 MERMOZ RACING CLUB 

5169034 MEYZIEU HANDBALL US 

5169035 MIONS HANDBALL 

5169036 MARCY L ETOILE HB 

5169038 MORNANT HBC 

5169042 ST CYR / ST DIDIER HBC 

5169043 LYON HANDBALL 

5169044 ST FONS CO 

5169045 ST GENIS LAVAL AL HANDBALL 

5169046 ST GEORGES HANDBALL 

5169047 HANDBALL GLEIZE SAINT JULIEN DENICE 

5169048 ST LAURENT DE CHAMOUSSET HBC 

5169049 ST PRIEST HANDBALL 

5169050 TARARE CSL HANDBALL 

5169051 AMPLEPUIS HBC 

5169055 PAYS VIENNOIS HBC 

5169063 HANDBALL ST MAURICE L'EXIL 

5169065 VAULX EN VELIN HANDBALL CLUB 

5169066 SPORTING VILLETTE 

5169068 HBC CREMIEU 

5169069 HANDBALL CLUB DE CHAPONNAY 

5169073 ASSOCIATION SPORTIVE DES SOURDS DE LYON 

5173001 HBC AIX EN SAVOIE 

5173021 CHAMBERY SAVOIE HB 

5173030 ASS ALBERTVILLE UGINE 

5173031 SAINT GENIX - AOSTE HB 

5173033 VAL DE LEYSSE 

5173036 HBC SAINT-PIERRE CHAMOUX 

5174002 ANNECY CSAV HANDBALL 

5174004 EVIAN SPORTS HANDBALL 

5174005 THONON ALPES CHABLAIS HB 

5174017 HBC LA FILLIERE 

5174018 ANNECY HANDBALL 

5174020 HBC DE RUMILLY 

5174032 HANDBALL CLUB DU GENEVOIS 

5174036 ARVE-GIFFRE HANDBALL 



Clubs représentés 

5101003 BELLEY HBC 

5101005 CHATILLON VAILLANTE HANDBALL 

5101013 OYONNAX US HANDBALL 

5101020 REVERMONT HANDBALL CLUB 

5101030 MONTREAL HANDBALL 

5101025 HAND BALL TREVOUX SAONE VALLEE 

5103001 ETOILE DES SPORTS MONTLUCON HANDBALL 

5103011 HANDBALL VARENNES ST-POURCAIN 
5103015 AMICALE SPORTIVE MONTMARAULT SECTION HAND 

5103025 HAND ENSEMBLE VAUX 

5103027 CERILLY HANDBALL 

5115001 HANDBALL CLUB DES VOLCANS 

5115003 HANDBALL CLUB MAURIACOIS 

5115020 NRJ 

5107014 SC PRIVAS HANDBALL 

5107034 HANDBALL CLUB SABLONS-SERRIERES 

5107037 VIVI-HAND 

5107040 HANDBALL CLUB SAINT AGREVE 

5107042 ENTENTE ARDÈCHE MÉRIDIONALE HANDBALL 

5107043 HANDBALL CHOMERAC 

5126012 ATHLETIC HANDBALL ST VALLIER 

5126017 HANDBALL CLUB ROMANAIS 

5126019 ATOM SPORT ENT. TRICASTIN HB 

5126028 HBC ST DONAT 

5126042 VAL'DROME HANDBALL 

5138009 HANDBALL CLUB CHIRENS 

5138021 MEYLAN HANDBALL 

5138024 HANDBALL CLUB PONTOIS 

5138034 AS HB VILLEFONTAINE 

5138039 HB PAYS DE ST MARCELLIN 

5138046 HBC THEYS 

5138065 HANDBALL CLUB 4 MONTAGNES 

5138066 SAINT MARTIN D'URIAGE HANDBALL 

5142002 BOEN A L 

5142009 LA RICAMARIE AL 

5142014 ST SAUVEUR EN RUE 

5142037 FEURS HANDBALL 

5142038 MONTEIL HAND BALL US 

5142045 SAINT-ETIENNE HANDBALL 

5142049 SAINT-ETIENNE HANDBALL LOISIR MIXTE 

5143003 HANDBALL CLUB LOIRE MEZENC 

5143017 HANDBALL CLUB LANDOS 

5143021 HBC ST JULIEN CHAPTEUIL 

5143052 SAINT GERMAIN BLAVOZY HAND BALL 



5143057 PAYS DE MONTFAUCON 

5163008 HB CHAMALIERES 

5163001 STADE CLERMONTOIS HANDBALL 

5163021 AS ROMAGNATOISE HB 

5163031 CHATEL HANDBALL CLUB 

5163035 HANDBALL CLUB AMBERTOIS 

5163042 HANDBALL CLERMONT METROPOLE 

5163043 CLUB HANDBALL PONT DU CHATEAU LEMPDES 

5163044 HANDBALL CEYRAT 

5169003 DECINES HANDBALL CLUB 

5169006 UODL HANDBALL 

5169017 DRACE HANDBALL AS 

5169054 QUINCIEUX MJC 

5169062 AS CREPIEUX RILLIEUX HB 

5169071 HEYRIEUX HANDBALL 

5173003 US ALBENS HANDBALL 

5173006 HANDBALL CLUB BOURGETAIN 

5173011 CA MAURIENNE 

5173012 LA MOTTE SERVOLEX HB 

5173018 CHE YENNE HANDBALL 

5173025 HB ROCHETTOIS 

5173032 HANDBALL CLUB AIME TARENTAISE VANOISE 

5173034 MONTMELI'HAND 

5174001 CRUSEILLES HANDBALL CLUB 

5174007 HBC M'HAND-ALLAZ 

5174008 ANNEMASSE HANDBALL 

5174011 CLUB SPORT ET LOISIRS BONS EN CHABLAIS 

5174015 HBC SALLANCHES 

5174016 HBC PAYS ROCHOIS 

5174027 THONES HANDBALL 

5174033 CHAMONIX HANDBALL CLUB 

5174035 POISY HAND BALL 

5174038 PAYS D'ALBY HANDBALL 

 

Clubs présents ne pouvant pas voter 

5101004 BOURG HANDBALL 

5107009 GUILHERAND-GRANGES ARDECHE HANBBALL 

5126036 RHODIA-CLUB HB PAYS ROUSSILLONNAIS 
 

Clubs représentés ne pouvant pas voter 

5107045 MONTPEZAT HANDBALL CLUB 

5138052 GRENOBLE SMH METROPOLE ISERE 

5169064 LYON 5 HANDBALL 
 



Clubs absents 

5115006 HANDBALL CLUB MAURS 

5115028 HANDBALL CHAUDES AIGUES 

5107035 HANDBALL CLUB LAMASTROIS 

5107044 HANDBALL CLUB CHEYLAROIS 

5107046 VALS LES BAINS HANDBALL 

5126034 ASSOCIATION SPORTIVE DIEULEFIT-BOURDEAUX HAND 

5138063 HANDBALL CLUB PAYS D'ALLEVARD 

5138067 AS MEYRIEU CHATONNAY  HB 

5143006 HBC DU HAUT-VELAY GRANITIQUE 

5143038 HAND ST DIDIER 

5143051 PORTES D'AUVERGNE 

5163030 MANZAT COMMUNAUTE HAND 

5163032 CS PUY GUILLAUME 

5169072 HAND'I LYON 
 


